

soir même à Lyon, mais il n'y fit son entrée solennelle que le 4 septembre. (Cochard, Séjour d'Henri IV à Lyon.)

Je vais donner la parole à Pierre Matthieu, témoin et historien de cette entrée royale(1), et j'abrègerai son récit, dont les nombreux détails pourraient presque fournir la matière d'un volume : « Dès la pointe du jour (4 septem-
 « bre), l'un des plus doux et plus beaux de l'année, les
 « rues furent tapissées et le pavé fut couvert de sable.
 « M. Laurens, conservateur des privilèges et des foires
 « de Lyon, qui à son tour était entré pour ce mois en la
 « charge de sergent-major, fit armer et conduire les
 « compagnies des trente-six quartiers de la ville au
 « fauxbourg de Veise, au lieu où il les devait mettre en
 « ordre pour marcher devant le roi. M. Sève, capitaine
 « de la jeunesse de Lyon, fit sonner ses trompettes pour
 « monter à cheval ; tous les corps de tous les ordres se
 « préparèrent pour marcher en leur rang. »

« Sur les huit heures du matin, après la messe, le roy
 « entra au basteau, pour monter sur la rivière, jusques
 « à la Clare, où était le théâtre des premières cérémonies.
 « Ce basteau était d'une belle et riche structure à douze
 « rames, le couvert au dehors peinturé en escailles d'ar-
 « gent, le dedans de damas incarnat et blanc, avec les
 « rideaux de même étoffe ; à la poupe sur le gouvernail
 « était un lion en bronze doré.

« Le roy étant descendu du basteau, quoique la chaleur
 « de la saison fût violente, ne se voulut enfermer sans

(1) L'entrée de très-grand, très-chrétien, très-magnanime et victorieux prince Henri IV, roi de France et de Navarre, en sa bonne ville de Lyon, le 4 septembre 1595, de son règne le 7^e et de son âge le 42^e, — contenant l'ordre et la description des magnificences dressées pour cette occasion par l'ordonnance de MM. les consuls et échevins de ladite ville.